

# Krayak

Creando y Formando Nuevos Valores  
Distribución gratuita

pp200701VA1163.

Año 9 No. 97 / SEPTIEMBRE 2015

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

Carayaca, Edo. Vargas

## REUNION ENTRE LOS PRESIDENTES DE VENEZUELA Y COLOMBIA, EN ECUADOR

### 7 claves para entender los 7 puntos de Quito.



1.- Retorno inmediato de Embajadores. Ninguna intención de diálogo sería creíble si los Embajadores de Venezuela y Colombia permanecen en sus respectivos países. Es una medida concreta y lógica que reestablece el canal diplomático regular y natural para avanzar en la agenda bilateral de los complejos temas pendientes.

2.- Realizar una investigación de la situación de la frontera. Ante todo cabe preguntarse, qué es lo que quiere investigar cada parte. ¿Y qué es lo que se debería investigar? Para Colombia, se debe investigar lo ocurrido con la supuesta (y nunca demostrada) violación a los derechos humanos de los colombianos deportados, eje sobre el cual ha montado Santos un

discurso mediático de «indignada protesta». Para Venezuela, es mucho y muy profundo lo que se debe investigar: la exportación desde el vecino país del modelo criminal del paramilitarismo (que en Colombia es llamado las Bacrim, bandas criminales), la legalización colombiana del contrabando de combustible y alimentos desde Venezuela; el éxodo masivo de ciudadanos colombianos empujados por la pobreza y el abandono del modelo neoliberal colombiano; la penetración del narcotráfico, que le ha declarado la guerra a la Revolución Bolivariana y se ha adueñado de un sistema financiero que manipula el cambio para utilizarlo como eje para el contrabando expoliador.

De entrada, no hay Comisión de la Verdad, como quisiera Venezuela. Habrá que esperar cómo se concreta en el cara a cara entre los dos países esta investigación que deberá tener -de alguna forma- una relevante participación internacional capaz de darle credibilidad.

Sigue Pág. 3...

### EL PRESIDENTE VENEZOLANO, NICOLAS MADURO, EN LA ONU

El presidente Maduro, insistió en la necesidad de consolidar un nuevo modelo económico y social para cumplir con las metas del milenio que plantea la ONU para el 2015-2030.



«15 años hacia adelante nos plantean grandes retos para la consolidación de la Paz mundial»

Sigue Pág. 3...

ACTO DE LA  
COMUNA  
LUCHADORES DE  
LA PATRIA CON  
EL LEGADO DE  
CHÁVEZ,  
PARROQUIA  
CARAYACA...Pág.7

PSUV VARGAS SE REUNIÓ  
CON EQUIPOS POLÍTICOS  
PARROQUIALES...Pág.4

BODEGAS POPULARES EN  
VARGAS... Pág.11

## EDITORIAL

Tendremos que tratar de definir qué es un bachequero.

Para que existan bachequeros, es necesario que haya personas que estén dispuestas a usar sus servicios y pagar por los productos un sobreprecio o la propina solicitada.

También es necesario que las autoridades no hagan nada o muy poco para frenarlos.

El bachequero es aquel que se la ingenia por medio de trabajo, contactos, viveza y dinero para acceder a productos que escasean para revenderlos a precios muy superiores a lo normal. Algo parecido al revendedor de entradas en la puerta del estadio para un juego entre el Real Madrid y el Barcelona.

Si usted es de lo que compra café, Harina Pan, pañales, cauchos o baterías a un precio muy superior o pagando propinas, está apoyando y perpetuando al bachequeo.

En Venezuela, probablemente, todos seamos cómplices y estemos felices de conocer a algún bachequero que nos facilita la vida. Pero claro, todo cambia cuando un bachequero empieza a afectar a nuestro negocio.

Definir algunos tipos de bachequeros en nuestra industria y cómo logran acceder a productos que no están disponibles para todos.

Parece que al final, todos somos víctimas de los bachequeros. Solo que a unos los queremos y necesitamos y a otros, los odiamos.

**POR ESO DILE NO AL BACHAQUEO!!!!!!**



## « LA HEMOFILIA »

Muchas veces nos hemos preguntado por qué hay personas que sangran con facilidad, ya sea por los orificios naturales del cuerpo o secundarios a pequeñas heridas u operaciones y aunque en el universo de las enfermedades hay muchas que explicarían fisiológicamente lo que sucede, una de ellas poco conocida, pero común en el mundo es la Hemofilia.

La Hemofilia es una enfermedad hereditaria ligada al sexo, forma parte de un conjunto de entidades pertenecientes al grupo de las discrasias sanguíneas (trastornos de cualquier constituyente de la sangre) esta se caracteriza sobre todo por hemorragias en tejidos

blandos, músculos y articulaciones, que se explica por fuertes alteraciones en el proceso de la coagulación sanguínea.

Los sangramientos más frecuentes se dan en las articulaciones, las que presentan enrojecimiento, dolor y aumento de volúmenes, sobre todo la de la rodilla.

Sin embargo, la hemorragia puede afectar a cualquier órgano produciéndose acumulación de la misma en distintos espacios y comprimiendo así estructuras vecinas. Ante cualquier síntoma relacionado con el anterior cuadro clínico es necesario acudir al médico de cabecera para ser estudiado exhaustivamente y determinar si la persona en realidad padece de esta u otra patología.

El mejor tratamiento es la prevención, acudir a tiempo a la consulta médica será su mejor elección. Recuerde

G.F

## DIRECTORIO

EQUIPO EDITORIAL:

Gleyda Fernández, Daygle Pinto, Ramón Hernández,  
Nataly Fernandes, Maria Navarro

COLABORADORES: kharyna Mata, Freddy Hernández, Oscar  
José Armas, C.B.N, Emiliano Teran, Nelare Bermudez, Julio  
zabrano

Se permite la reproducción parcial o total citandos el autor  
y la fuente.

**E - m a i l : k r a y a c a @ g m a i l . c o m**

**WWW.MINCI.GOB.VE/PRENSA**

**Tel: 0416-3116531 / 0412-2925861**

## ...Viene Pág. 1

3.- Reunir a los ministros para tratar los temas sensibles en la frontera. Buena decisión que concreta el inicio del diálogo en 48 horas. ¿Qué pasará? No veo a Colombia derogando los decretos nacionales y ordenanzas municipales que legalizan el contrabando de combustibles o autorizan la manipulación cambiaria en la frontera, por ejemplo. ¿Permitirá Colombia que PDVSA instale estaciones de servicios o venda gasolina directamente a estaciones de servicio en el Norte de Santander y en la Guajira? ¿Qué medidas adoptará Venezuela en cuanto al tránsito del carbón colombiano para exportarlo desde nuestro país, un tránsito pesado que destruye nuestras vías? ¿El Estado colombiano, hará presencia por fin en la frontera y desmontará la economía paramilitarizada que actúa como una sanguijuela violenta sobre Venezuela? ¿Qué hará Santos con las Bacrim y demás delincuentes «desmovilizados» de Uribe?

4.- Progresiva normalización de la frontera. Aquí nuevamente cabe el juego de las interpretaciones ¿Qué significa «normalizar la frontera»? Depende. Para Colombia, es abrir la frontera nuevamente y volver al estatus quo anterior al 19 de agosto, es decir, retornar a la situación que provocó el cierre. Con libre paso de contrabandistas, mafias de bachaqueros, y delincuentes hacia Venezuela, junto al pueblo colombiano pobre que viene a buscar un mejor futuro. Algo inaceptable para Venezuela. Para nuestro país, la situación aun con el Estado de Excepción, hoy en día está «más normal» que antes del cierre. El Presidente Maduro ha sido muy claro: Venezuela propone una «nueva frontera de paz», no va retornar a la caótica y amenazante situación del pasado reciente. Colombia desea ansiosamente la misma frontera de siempre, con cambios cosméticos y gestos diplomáticos. El modelo colombiano se basa en excluir a los pobres y empujarlos a la frontera, y que se apañen como bien puedan. Sólo así pueden sostener las «zonas rosa» y los privilegios de Bogotá. Amanecerá y veremos.

5.- Coexistencia de los modelos sociales, económicos y políticos de cada país. Propuesta esencial para Venezuela, amenazada hoy desde el este y el oeste. No se acoge el término «convivencia» propuesto por el Presidente Maduro, pero se reconoce la existencia (y necesidad de coexistencia) de dos modelos. Dos modelos, por cierto, que no son solamente diferentes, si no que están cada uno en las antípodas del otro. Dos proyectos radicalmente enfrentados por su concepción y sus objetivos históricos. La oligarquía colombiana propone reposicionar a Colombia como plato de segunda mesa en el mapa de la descocada y militarizada globalización. Venezuela construye, aún a tientas, un experimento de justicia social y económica. Es lo colectivo versus lo privado. El mundo de élites contra la esperanza de los humildes. Los privilegios contra la solidaridad. Para decirlo en clave bolivariana, es Santander contra Bolívar. O en clave colombiana, es la oligarquía contra Gaitán. Y Bolívar, y Gaitán, están hoy de este lado.

Como en las parejas, para convivir hace falta el acuerdo de dos, pero -para separarse- basta que uno solo quiera. Si Colombia no está dispuesta a respetar el proyecto bolivariano. Si Bogotá sigue siendo nido de conspiraciones, acogiendo a la más retrógrada y violenta derecha venezolana, y permitiendo la instalación de una paraeconomía en la frontera. Si sigue jugando el rol geopolítico decidido por Washington desde Uribe: «Para acabar con la Revolución Bolivariana, hay que ocupar militarmente Colombia». Si la oligarquía bogotana nos sigue viendo como una pavorosa amenaza por nuestros avances sociales y nuestro sueño de justicia social, seguirá jugando, soterradamente, destrucción del vecino. Nada hace pensar que eso vaya a cambiar siquiera un ápice. Con frontera cerrada o con frontera abierta.

6.- Hacer un llamado al espíritu de hermandad y unidad, propiciando un clima de mutuo respeto y convivencia. Diplomacia. Diplomacia. Diplomacia. No es lo más importante, pero hace falta, sin duda. Y mucho.

7.- Continuar trabajando con el acompañamiento de Ecuador y Uruguay. Básico. Vital. Este diálogo será sostenible -y avanzará aún con trabas y dificultades- sólo si lo acompaña la región. En ese sentido, Quito, y los instrumentos diseñados y creados por el genio de Chávez, la Unasur y la CELAC, han demostrado nuevamente la artificiosa inutilidad de la OEA, el caduco discurso intervencionista de la Unión Europea, y ha propinado una nueva derrota política al atribulado policía del mundo. En Quito, en el centro del mundo, América Latina ha anotado un gol por la paz. Más tarde, se verá si fue suficiente. Aún queda mucho partido por jugar..

William Castillo

## ...Viene Pág. 1

«Si queremos avanzar debemos plantearnos la construcción de otro modelo social, de otro modelo de relaciones de poder en el mundo para los próximos 15 años y no hay otra forma, lo decimos desde Venezuela»

Informo que Venezuela ha logrado distribuir el 62% de la riqueza en la pobreza a través de la educación gratuita y de calidad, «lo que ha significado una verdadera resolución que nos coloca en la construcción de un sistema de igualdad económica».

«Hoy Venezuela puede presentar un balance satisfactorio, hoy Venezuela puede decir que la inmensa riqueza de nuestro país ha logrado distribuirse en el derecho a la Vivienda, Salud y a la vida», preciso.

Durante su discurso, hizo un exhorto al cese de las guerras imperialistas para que los pueblos del mundo puedan avanzar en la construcción de un mundo sin racismo y sin xenofobia.

«Pensemos en una casa común de los pueblos que basan sus relaciones en el respeto al derecho internacional y pueblos que asuman la agenda 2030 como una agenda humana de construcción de la Paz y la Justicia»

JM. VTV .

## PSUV VARGAS SE REUNIÓ CON ASAMBLEA CON EQUIPOS POLÍTICOS TRABAJADORES PARROQUIALES AERONAUTICO



La dirección política estatal del Partido Socialista Unido de Venezuela (Psuv), realizó este lunes una reunión de trabajo con los diversos equipos políticos parroquiales, afín de conocer y organizar a detalle cada CLP, UBCH y jefes de patrulla de las parroquias

La actividad contó con la presencia del gobernador Jorge Luis García Carneiro, jefe del comando de campaña y de los candidatos y candidatas a la AN Darío Vivas y María de García.

A la reunión, asistieron los voceros y voceras de cada parroquia por consejo comunal, jefes de las UBCH, CLP y jefe de patrulla a fin de aplicar la planificación estratégica en su ámbito de acción. El gobernador Jorge Luis García Carneiro, exhortó a la militancia a trabajar con convicción «es necesario el apoyo de cada uno de ustedes para lograr la victoria del próximo 6-D». Indicó que para lograr la victoria contundente la dirección del (Psuv), se estará realizando reuniones con cada uno de los equipos políticos parroquiales para organizar y corregir cada detalle.

Por su parte, el candidato a la AN Darío Vivas, realizó un llamado de conciencia a la militancia «cada uno de ustedes debe tener un alto grado de responsabilidad, disciplina y lealtad».

PrensaGobernación de Vargas. Marvelys Zerpa



La Dirección estatal junto a los Candidatos a la Asamblea Nacional y el Alcalde Carlos Alcalá, realizaron una asamblea con los trabajadores y trabajadoras Aeronáuticos, de ConViasa, Aeropostal, el INAC Y IAIM, en el Club Aeropuerto, donde asistieron más de 600 trabajadores y trabajadoras.

Intervinieron trabajadores y trabajadoras de las 4 instituciones mostrando su apoyo a la decisión tomada por el presidente del cierre de la frontera y hacer de la frontera una nueva relación con el hermano país y sus habitantes, hacer una zona de Paz, y por ello la necesidad de mantener la Asamblea Nacional con mayoría Chavista única Garantía de la revolución Bolivariana. En el acto también estuvo presente el encargado de movilización y organización del Psuv, Arnaldo Moscoso.

Por otro lado dieron un saludo los Candidatos y candidatas a la Asamblea Nacional y el Alcalde Carlos Alcalá, cerrando la actividad el Candidato y miembro de la dirección Nacional Darío Vivas, quien además de explicar la situación de la guerra económica y la guerra psicológica que está dirigida en ataque frontal y despiadado a la población Venezolana también al presidente Nicolás Maduro para tratar de derrumbar el gobierno revolucionario.

Pero hoy más que este pueblo está firme con la revolución Bolivariana y sabe quienes son sus enemigos por eso el 6 de Diciembre darán su apoyo a los candidatos del Gran Polo Patriótico.

Por último juramento a los círculos obreros de las empresas Aeronáutica que están dispuestos a defender esta revolución, al presidente Nicolás Maduro y al legado del presidente Chávez.



## Con la construcción de la presa en el río de Puerto Maya, parroquia Carayaca GOBERNACIÓN ATIENDE PROBLEMA DEL AGUA EN EL ESTADO VARGAS

La Gobernación del estado Vargas continúa trabajando en el plan para mejorar el servicio de agua potable en la entidad y abastecer a la población varguense en su totalidad, con la construcción de una presa, entre otras acciones, que permitirá aprovechar en toda su capacidad el río de Puerto Maya, en la parroquia Carayaca.

La información fue suministrada por el secretario general de gobierno y presidente del Instituto de Infraestructura, coronel José Manuel Suárez, quien junto al candidato por el Psuv, Darío Vivas, visitó este martes el poblado costero donde informó que la inversión por parte del Gobierno Nacional para el mejoramiento de este servicio es de 4 mil 478 millones de bolívares, recursos que se obtienen del fondo especial del Seniat -con los que se construirá la presa en el río Maya de 77 mts de altura-, y se equipará con 128 millones de dólares otorgados por el Fondo Chino.

Destacaron el coronel Suárez y el diputado Vivas que entre las medidas a corto plazo ya realizadas se encuentran la sustitución de tubería Cerro Negro – Zamora para aportar al acueducto 200 litros por segundos (lps) adicionales desde la ciudad de Caracas; la culminación de la aducción Camurí – Naiguatá; la sustitución de tubería Tarma Shangrila para disminuir las pérdidas en la aducción Maya – Picure con la

sustitución de 100 metros de tubería de acero; el incremento de la flota de camiones cisternas; equipamiento de pozos profundos y la culminación del tendido eléctrico Puerto Cruz – Puerto Maya. «Con estas

acciones vamos a incrementar el caudal en 370 lps pasando de 815 a 1.185 lps cubriendo el 54% de la demanda de agua».

Explicó que las acciones a mediano plazo (2015 – 2017) aumentarán el caudal en 410 lps lo que corresponderá a 1.595 lps para el estado. «Esto lo lograremos con la sustitución de la tubería Caracas – Litoral, la instalación de plantas desalinizadoras, con la ampliación y rehabilitación de estaciones de bombeo, la construcción de captación en el río Oricao y la extensión y mejoras en las redes de distribución», dijo el coronel.

Aseguró que el gobernador Jorge Luis García Carneiro no descansa hasta convertir los proyectos en una realidad. «Algunos sectores de la



derecha se encargan de difamar nuestra gestión gubernamental sin aceptar que el brazo socialista de la revolución llega a todos los rincones de la región y específicamente el tema de los servicios públicos es prioridad para mi general», añadió.

A largo plazo (2015 – 2019) culminarán la construcción de la presa en el río Maya, la sustitución de 45 kilómetros de la tubería Maya – Picure y la instalación de la planta potabilizadora en Chichiriviche, lo que contribuirá también el consumo de energía eléctrica. «Con esto cubriremos la demanda al 100% quedando incluso una reserva para el crecimiento de la población con 2.895 lps y esto solo se ve en socialismo», finalizó el secretario de gobierno. PRENSA INFRAVARGAS

## IATEV PRESENTE EN CURSO PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL TURISMO ECOSOCIALISTA

La Gobernación del estado Vargas, a través del Instituto Autónomo de Turismo dice presente en la tercera edición del encuentro regional de Ciencia, Tecnología e Innovación para la construcción del turismo ecosocialista, organizado por el Gobierno Nacional en la Universidad Politécnica Territorial de Barlovento «Argelia Laya», ubicada en Higuerote.

Ernesto García, presidente del Iatev, informó que la actividad se realiza desde el 22 hasta el 25 de septiembre con la participación de los ministerios de Educación Universitaria, de Turismo, así como el Instituto Nacional de Estadística, las corporaciones de turismo de los estados Portuguesa y

Aragua y la dirección de turismo de la Alcaldía del Municipio Brión.

Manifestó García que el curso denominado Datos, Registros y Estadísticas para la Construcción del Turismo Ecosocialista tiene una duración de 40 horas académicas y cuenta con el como

lema «Mil Millones de Turistas, Mil Millones de Oportunidades».

«Seguimos comprometidos con el bienestar de nuestro pueblo generando actividades turísticas que nos permitan evaluar a corto,



mediano y largo plazo el impacto de los proyectos y políticas que ayuden con el crecimiento de la región. Somos un estado modelo y demostramos que en Vargas sí hay futuro», finalizó García.

PRENSA TURISMO VARGAS

## FRONTERA

...En Venezuela se vende la gasolina más barata del mundo e innumerables productos, desde alimentos hasta medicinas, pasando por artículos de aseo personal, se expenden a precios subsidiados. Ello hace muy lucrativo un contrabando de extracción hacia Colombia en el cual, según el presidente Nicolás Maduro, se pierde cerca del 40% de todo lo que Venezuela produce o importa. Al respecto comenta el neogranadino Andrés Gil, vocero de Marcha Patriótica. En el Táchira, departamento fronterizo con Colombia, circulan 160.000 vehículos pero ¡ahí se consume más gasolina que en Caracas! Un millón diario de galones de gasolina sale de Venezuela hacia Colombia, ¿pueden creerlo? ¿Y quiénes se nutren del meganegocio de traer clandestinamente gasolina a \$200 galón (la más barata del mundo) a Cúcuta donde el galón vale de 4.000 a 5.000? ¿Los pinpineros? No, hablamos de un negocio más rentable que el mismo narcotráfico y que obviamente controlan las mafias que el gobierno llama bacrim, es decir, bandas paramilitares.

Pero el contrabando de gasolina es apenas un problema. Táchira posee el 4,5 % de la población venezolana pero «consume» el 8,5 % del total de alimentos de este país; es decir, prácticamente la mitad de lo que llega a esta región sigue derecho hacia Colombia como contrabando, hagan cuentas: mientras un litro de leche subsidiado por el Estado Bolivariano cuesta en 200 bsf, en Colombia lo venden a 14 mil bsf. (Andrés Gil: «Venezuela- Colombia ¿Y si Maduro tiene razón?» Las2Orillas. Resumen latinoamericano/ agosto 30, 2015 )

Agrava la situación el hecho de que las autoridades colombianas no sólo la permiten, sino que pretendan consagrarla mediante decretos:

Afirma Paravisini que en 2004, ante la declinación en la producción de crudo en Colombia (por debajo de 400.000 BDP), Ecopetrol determinó que Colombia dejaría de autoabastecerse de combustibles a partir de ese año. Bajo esta presión, el entonces presidente Alvaro Uribe desconoció los acuerdos firmados con el Comandante Chávez y emitió los decretos 2337, 2338, 2339 y 2340, claves para legalizar el ilícito fiscal y apropiarse sin pagar de cuantiosos volúmenes de gasolina y diésel venezolanos....

...Se estima que alrededor de 100.000 barriles diarios de productos derivados del petróleo se van diariamente de Venezuela hacia Colombia, lo que genera pérdidas al país por el orden de los 3,5 millones de dólares. A esa fuga se suman otros 6,5 millones de dólares en alimentos, para un total de 10.000 millones de dólares anuales, equivalentes a más del 62% de las reservas internacionales del país. («Colombia propone a Venezuela eliminar inversión social como solución al contrabando» AVN | Sábado, 05/09/2015 11:32 AM )

El mismo Andrés Gil denuncia que quienes se ocupan de éste y otros negocios ilícitos son bandas paramilitares, por el estilo del MAS, las AUC, las CONVIVIR, el BACRIM, las Águilas Negras, los Rastrojos y otras. Su última hazaña fue el asesinato en agosto de 2015 de un grupo de militares venezolanos en uno de los estados fronterizos. Hace más de una década que un grupo de venezolanos advertimos infructuosamente sobre la infiltración de paramilitares en nuestro país, su suplantación del hampa común vernácula, su progresivo dominio del comercio informal, de prostíbulos, casinos, empresas de transporte y de producción, su cobro de vacunas, instalación de alcabalas y su ascenso hacia la parapolítica mediante complicidades con la oposición golpista en acciones terroristas y crímenes horrendos.

Todo país revolucionario o simplemente progresista es sometido a incesante agresión a través de sus fronteras.

La última estrategia de los imperios es pelear sus conflictos mediante bandas de mercenarios genocidas que penetran las sociedades, las dividen, las desbaratan y las arruinan desde adentro.

Quien se sirve de delincuentes termina sirviéndolos.

Conmoveras voces se han levantado para exigir que no nos defendamos contra extranjeros armados que delinquen y dañan al país y a sus ciudadanos. Semejante estatuto sólo lo pretenden soldados de Estados Unidos que ocupan con bases militares un país vecino, son inmunes a las leyes y tribunales del país ocupado y en virtud de ello asesinan y violan impunemente a los ciudadanos de éste.

Venezuela no es ni será nunca un país ocupado.

Estamos todavía a tiempo de evitar ser regidos por una parapolítica, una paralegislación, una parajusticia, una paraeconomía, una parafinanza, una parasociedad, una paracultura donde sicarios elegidos por nadie tendrán todos los poderes y el ciudadano ninguno.

Para que sigamos siendo independientes, cabe formular algunas recomendaciones urgentes:

- Actualizar leyes y políticas de fronteras y extranjería para adaptarlas a la delicada situación actual.
- Estrechar la colaboración entre autoridades y movimientos sociales para aplicar dichas políticas y normas y localizar y neutralizar la infección paramilitar en curso.
- Coordinar todos los institutos académicos del sector público para realizar un estudio continuo, integral y actualizado sobre los aspectos jurídicos, geográficos, económicos, culturales, políticos y sociales de la situación colombiana y su incidencia en el país y en el resto de la región.
- Articular una política cultural, educativa y comunicacional basada en la integración y asimilación de los contingentes inmigratorios, con énfasis en las semejanzas y no en las diferencias, siempre en la atracción y la seducción y no la reprobación y la aversión.
- Rediseñar nuestro sistema educativo y cultural para reforzar el sentimiento de nacionalidad y la conciencia de las gestas que forjaron la Patria. Colombia insiste en la formación sobre la Historia y Geografía de ese país. Gracias al presidente Rafael Caldera, en Venezuela esas materias fueron desafortunadamente eliminadas del Pensum de Educación Primaria.

En La Grande Illusion, de Jean Renoir, dos prófugos de una prisión militar alemana huyen por el bosque nevado. Uno pregunta si ya han cruzado la frontera, porque todo parece igual. No sé, contesta el otro: las fronteras las inventaron los hombres.

Habrá un mundo sin fronteras, después de que desaparezcan las que separan las clases sociales y la propiedad privada de los medios de producción.

Luis Britto García

## ACTO DE JURAMENTACIÓN Y ENTREGA DE CERTIFICADOS A LA COMUNA LUCHADORES DE LA PATRIA CON EL LEGADO DE CHÁVEZ, PARROQUIA CARAYACA



En la plaza Bolívar de la parroquia de Carayaca, se realizó unos bellísimos actos culturales representados por niños, niñas y adolescentes de la parroquia; para la juramentación y entrega de certificados a la comuna Luchadores de la Patria con el Legado de Chávez

Con la presencia de autoridades que colaboraron para la consolidación de la comuna Luchadores de la Patria con el Legado de Chávez; así como para la realización de tan bello evento; asistieron Maximiliano

Castro representante de taquilla única, Cristian Satil coordinador del Edo. Vargas por Infocentro, April Ullola coordinadora de fondemi, Alexis Toledo Viceministro de las comunas, Carlos Andrade Presidente de concejo Municipal, Funes concejal de Vargas junto a los candidatos de la patria Rudy Puerta y José Pinto, y el pueblo de Carayaca.

Dicha Comuna quedo constituida por los siguientes consejos comunales: Los pinos nuevo amanecer, Los chaguaramos 1, Josefa Joaquina Sánchez, Unidad

y Victoria, Urimare 1, Las flores, Naicure I, Naicure II, La gruta, Tejerías de San José, India Rosa, Fuerza bolivariana, Un Reto Más.

Y la vocerías de la comuna por el parlamento Yuri Fariña, por el Banco Comunal Dennys Ladera, por Planificación Territorial Yezaida Marrero, por Economía Comunal Enzo Orozco, por seguimiento y control Francisco Rodríguez, por Comité de Aprobación María Martínez, por Contraloría Social Keiyis Martínez y Deivis Medina. Los cuales recibieron sus certificados.

G.F



## GRAN POLO PATRIÓTICO EN VARGAS, BRINDAN APOYO INCONDICIONAL E IRRESTRICTO AL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, NICOLÁS MADURO, POR LAS DECISIONES NACIONALISTAS Y SOBERANAS.

Representantes del Gran Polo Patriótico «Simón Bolívar» en Vargas, brindan apoyo incondicional e irrestricto al Presidente de la República, Nicolás Maduro, por las decisiones nacionalistas y soberanas, tomadas, al decretar Estado de Excepción en cuatro municipios del estado Apure y otros municipios de Zulia y Táchira.

Según explicó, Arnaldo Moscoso, coordinador de Movilización y Organización del PSUV, «apoyamos las medidas, porque tradicionalmente



en la frontera se han generado delitos de paramilitarismo y narcotráfico, ahora, se le han sumado delitos cambiarios y tráfico de alimentos que han afectado el sistema venezolano».

Asimismo, Moscoso aseguró que «el pueblo aplaude la medida porque es un decreto que apuesta por una frontera de paz. Este sistema en la frontera ha generado especulación y usura, por lo que es necesario desmontar y rescatar la paz en nuestra patria soberana».

Por su parte, Rodrigo Medina, del Partido Socialista Podemos, agradeció al Presidente Nicolás Maduro, por escuchar el clamor popular. «Hemos visto como luego del cierre de la frontera ha mermado la violencia y la delincuencia. Rechazamos los grupos violentos

y respaldamos a los más de 6 millones de colombianos desplazados por la violencia en su país».

Salomón Álvarez, del partido Piedra, indicó que desde su partido se suman a la lucha contra el saqueo y el dólar paralelo que busca destruir la economía venezolana. «Apoyamos al Presidente, para frenar el saqueo a la nación, por lo que seguiremos luchando unidos».

Es importante destacar que además de los representantes antes mencionados, los acompañaban Jesús León (MEP); Omar Aguilar (PPPT), así como, Roybert Sojo, Miriam González, Juan Lemus, Miguel Montes, por parte del Psuv, entre otros.

Prensa Gobernación Vargas Nellizabeth Martínez.

## AFIANZAN ACCIONES PARA OPTIMIZAR LUCHA CONTRA EL CONTRABANDO

Con el objeto de revisar las acciones que se han emprendido en la Lucha contra el Contrabando, Especulación y Acaparamiento, este martes el gobernador del estado Vargas Jorge Luis García Carneiro sostuvo un encuentro con el Secretario General de la Comisión Nacional de la Lucha Contra el Contrabando, Almirante Ángel Belisario Martínez, jefes de Círculos de Lucha Popular (CLP), representantes de las (UBCH) e instituciones.

El encuentro se llevó a cabo en el salón de conferencias Hugo Chávez, ubicado en la residencia gubernamental, donde se coordinaron medidas para afianzar la articulación e información que permitan optimizar el Plan de Recuperación Económica.

El almirante Ángel Belisario Martínez, secretario general de la Comisión Nacional para la Lucha contra el Contrabando, resaltó la importancia de mantener el seguimiento y control de las actividades que se vienen desarrollando en la región «esto nos permite definir las diferentes formas de acción que hacen falta para neutralizar estos ilícitos que tanto daño le hacen a los venezolanos», dijo.

En este sentido, Belisario exhortó a los actores involucrados en dicha comisión regional, a mantener el reporte diario ante las denuncias formuladas a través del 0-800 sabotaje así como la elaboración y revisión del plan de fiscalización.

Por su parte, el gobernador Jorge Luis García Carneiro, recalcó la necesidad de continuar con la incautación, detectar dónde hay alimentos que están siendo acaparados, pero más importante aún es llevar las labores de control necesarias para evitar la desviación, es decir, que una vez que se distribuyan, lleguen al anaquel.



# CALENTAMIENTO GLOBAL.



Los mosquitos del Ártico se están convirtiendo en una grave amenaza para la fauna y vida en esta zona geográfica debido a que aumentan de tamaño y se reproducen más rápido de lo debido.

La causa de esta alteración es el calentamiento global. Un reciente estudio de la Universidad estadounidense de Dartmouth (Nuevo Hampshire) revela que la tasa de crecimiento y supervivencia de los mosquitos del Ártico ha aumentado acusadamente, lo que supone una amenaza para diversas especies de la región, informa el portal Phys.org.

Ello se debe a que los insectos se empiezan a desarrollar en estanques superficiales temporales como consecuencia del deshielo causado por el calentamiento global.

La investigación sostiene que la probabilidad que tienen estos insectos de sobrevivir y alcanzar la edad adulta se incrementará en un 50 por ciento si las temperaturas del Ártico se elevan en dos grados.

El hallazgo tiene gran importancia ya que estas variaciones influyen en su papel como plaga para las personas y la vida silvestre, además de como polinizadores de plantas de la tundra y como alimento para otras especies, incluidas aves del Ártico y migratorias.

«El aumento de la abundancia de mosquitos, además de la expansión hacia el norte de nuevas plagas, tendrá consecuencias negativas para la salud y la reproducción de caribú», el cual es un recurso importante para la subsistencia de las comunidades locales, alerta la autora principal Lauren Culler, del Instituto de Estudios del Ártico del Centro Dickey en Dartmouth.

Asimismo, los investigadores han indicado que este hallazgo se puede extrapolar a cualquier otro ecosistema donde la supervivencia de la fauna dependa de la sensibilidad a los cambios de temperatura. Según el estudio, las temperaturas medias en la región se han incrementado el doble que la tasa global en los últimos cien años.

DAYGLE PINTO.

Los invitamos a escribir en este su periódico  
¡Estamos abiertos a su Participación!

E-mail: [krayaca@gmail.com](mailto:krayaca@gmail.com) Cel: 0416-3116531/0412-2925861

**PUEDE LEER SU PERIÓDICO KRAYAK EN LA WEB. EN SU BUSCADOR COLOQUE PERIODICO KRAYAK (Mes),(Año) O EN WWW.MINCI.GOB**

**TWITTER @Gleydaf, ENVIENOS UN CORREO PARA MANDÁRSELO EN FORMATO PDF. PERIÓDICO KRAYAK**

EL FÍSICO ES DE

Distribución gratuita

Líneas Gruesas



## GMVV ENTREGAN 19 VIVIENDAS EN EL SECTOR CAOMA DE LA PARROQUIA DE CARAYACA

19 Familias de esta comunidad se sintieron dignificadas, con la entrega de dichas viviendas ya que la mayoría todavía vivían en ranchos, pues llegó la revolución.

Así lo agradeció la Sra. MaryCarmen Castillo, vocera del Consejo Comunal El Trapiche de Caoma, comité de Habitación y Vivienda «Gracias a la organización y esfuerzo del Poder Popular, logramos salir adelante a



pesar de los tropiezos que tuvimos para iniciar la construcción de las Viviendas, hoy damos gracias al Presidente Maduro y al Comandante Eterno «Hugo Chavez» creador de esta Gran Misión..

Es de acotar que dicha viviendas fueron construidas por el Ministerio del Poder Popular para Las Comunas y Movimientos Sociales, las cuales quedaron en dos tipos de viviendas, de dos habitaciones y de tres habitaciones.

G.F

## SIGUE EL REGISTRO DE EL GRAN MOVIMIENTO BOLIVARIANO POR LA PAZ, EN LA PARROQUIA CARAYACA



Con el apoyo de la jefatura civil de carayaca (jefa civil Iraida Izquierdo) y las incansable camaradas Arelis Pérez y Laura Reyes

Continúan el registro del Gran movimiento Bolivariano por La Paz, en la plaza Bolívar de la parroquia de carayaca, los días Sábados y Domingo; y de Lunes a Viernes en la sede de la Jefatura de 8:00 am, a 4:00 pm.

Dicho registro estará activo hasta el 11 de octubre de 2015.

G.F



Debemos saber que 1 sola hoja de papel requiere 370 cm<sup>3</sup> de agua limpia.

“Por cada 1.000 kilogramos de papel que reciclamos, salvamos 13 árboles”

**PASA TU PERIÓDICO KRAYAK DESPUÉS QUE LO LEAS.  
¡CUIDARAS EL PLANETA!  
¡SALVARAS UN ÁRBOL!  
¡AHORRA AGUA!**



## CARLOS ANDRADE: NICOLAS MADURO SIGUE CONSTRUYENDO LA PAZ EN NUESTRAS FRONTERAS



Con la implementación de la Misión Nuevas Fronteras de Paz puesta en marcha por el Gobierno Revolucionario de Bolívar y Chávez, se garantiza la atención política-social inmediata de todos y todas lo que allí habiten, así lo ratifica el Presidente del Concejo Municipal Concejal Carlos Andrade

El pueblo en su mayoría apoya la iniciativa del Presidente Nicolás Maduro Moros, en dar un vuelco total a la forma de convivir en los espacios limítrofes con Venezuela, estamos decido vivir con nuestros hermanos de Colombia como hijos del padre Libertador Simón Bolívar en justicia y paz, acoto Carlos Andrade

Por último indica Carlos Andrade, agradecemos el apoyo de la UNASUR en el abordaje diplomático en la búsqueda del encuentro sincero, respetuoso MADURO-SANTO y ambos mandatarios llegar a suscribir acuerdos que fortalezcan nuestras relaciones con una gran nación.

Prensa Presidencia CMBMV.-

## TALLER DE CULTURA EN EL SECTOR CORRALITO PARROQUIA CARAYACA

Se realizaron talleres de cultura corazón adentro, en el sector corralito carayaca en las siguientes menciones: taller promoción literatura,



taller de pintura y artes plástica; todos estos talleres articulando con los Comité de cultura del concejo comunal y el MINTPP Con poyo de cultores de la parroquia como el profesor Devis Yanez, facilitadores como Gladys Martinez; por el concejo comunal corralito.174, Morela Acosta, por la comisión de cultura Miledi Colmenares ,acompañamiento y facilitador de talleres wladimir manauere.

Dicha comunidad se encuentra complacida y agradecida, por dichos talleres y esperan que se repitan.

G:F

## CONSOLIDAN IMPLEMENTACIÓN DE BODEGAS POPULARES

El gobernador del estado Vargas, Jorge Luis García Carneiro, acompañado del secretario de gobierno José Manuel Suárez y los jefes de Círculos de Lucha, UBCH y miembros de la directiva regional del PSUV, junto a representantes de Makro, Mercal, Pdval, Los Andes, entre otras instituciones alimentarias del estado realizó una reunión para consolidar el plan de la Bodegas Populares.

Según explicó el mandatario regional, la implementación de las nuevas Bodegas Populares y Mercados Comunes, se

implantarán en los sectores más vulnerables, para llevar hasta los más necesitados los alimentos y productos de la cesta básica a precios justos, a fin de responder con contundencia ante el acaparamiento y la especulación.

Asimismo, el gobernador informó que lo que corresponde es asumir con compromiso y trabajar de manera articulada, gobierno, poder popular y la red de alimentos del estado, para devolver la regularidad de las ventas en las bodegas.

Serán los jefes de UBCH y Círculos de Luchas, los que

garanticen que los alimentos lleguen hasta el pueblo.

Prensa Gobernación Vargas.- Nellizabeth Martínez.-



# El acceso libre a las telecomunicaciones es política de la Revolución



*Millones de estudiantes tienen asegurada una educación liberadora. Solo el Gobierno Bolivariano garantiza que, a su regreso a clases, nuestros hijos e hijas sigan teniendo en sus manos Canaima Educativo, Canaima Universitario y WiFi.*

**Logros para seguir construyendo el futuro de la Patria**

887-486236130-4